

## La informatización de los centros de salud permitirá acabar con el trasiego de historias médicas en papel

Unos 56 consultorios tendrán a finales de año un sofisticado sistema de recuperación de datos acerca de los pacientes

VÍCTOR RODRÍGUEZ • MURCIA

Los traslados de historias médicas en papel de un lado a otro tienen los días contados. Insalud y Consejería de Sanidad llevan a cabo un ambicioso plan que pretende informatizar de aquí a finales de año un total de 21 centros de salud de la Región, a los que hay que sumar los 35 que ya disponen de esta innovación. Un sofisticado sistema permitirá recuperar toda la información sobre los pacientes simplemente dándole a una tecla del ordenador y sin necesidad de tocar físicamente los expedientes.

La informatización de los centros de salud responde en primer lugar a la necesidad de modernizar los procesos de trabajo de médicos y demás personal sanitario y, en segundo orden, a la llegada de las transferencias en materia de sanidad. La Comunidad quiere tener a punto el sistema de gestión de datos del Insalud antes de que se produzca el traspaso de competencias.

La introducción de las nuevas tecnologías en atención primaria persigue otro objetivo que está directamente relacionado con la dinámica hospitalaria. Según explica el secretario general de la Consejería de Sanidad, en un futuro cercano los facultativos de los hospitales tendrán acceso a las historias médicas generadas en los centros de salud. Además, el contacto entre médicos de familia y especialistas a través de una red informática interna está asegurado.

Un total de 35 centros de atención primaria de la Región ya cuentan con las nuevas instalaciones y equipos informáticos. El Consejo de Gobierno del Ejecuti-

vo que preside Ramón Luis Valcárcel dará hoy luz verde a un nuevo convenio de colaboración entre la Consejería de Sanidad y Consumo y el Instituto Nacional de la Salud por el cual se informatizarán 21 centros de salud en lo que resta de año.

En el área de Murcia, la iniciativa afecta a los consultorios de San Andrés, Puente Tocinos, La Alberca, Algezares, Santomera y Mula. En la zona de Cartagena habrá modificaciones informáticas en Molinos Marfogones, Pozo

Estrecho, Cartagena casco, Mar Menor, Torre Pacheco y Los Alcázares. El plan de informatización se completa con los centros Lorca-San Diego, Lorca centro, Puerto Lumbreras, Yecla oeste, Archena, Fortuna y Molina de Segura.

José Luis Gil asegura que el modelo aplicado en la Región para renovar la red informática de los centros de salud ha sido copiado por los servicios centrales del Insalud en Madrid para instaurarlo en los consultorios de las diez comunidades que aún no tienen las transferencias.

**El Insalud en Madrid copia el método aplicado en Murcia para instaurarlo en las regiones que no han recibido las transferencias**

## LA VITRINA

### Manifestación en Internet a favor del trasvase

Sólo tiene que teclear [www.manifestaciónvirtual.com](http://www.manifestaciónvirtual.com) y entrará de lleno en una página de Internet promovida por el Partido Popular de Murcia, destinada a recoger adhesiones al trasvase del Ebro al Segura. Se trata de una manifestación virtual pacífica «cuyo objetivo es fomentar la solidaridad entre las regiones españolas y apoyar un trasvase que beneficia a todos», apuntan desde el PP. Bajo la pancarta *Solidaridad con el agua*, sólo tiene que pinchar y unirse. Será uno de los muñequitos que se pasean por la página web, y podrá dejar su mensaje. Ayer tarde, a poco de estrenarse, ya había siete voluntarios registrados.

### Dos sumilleres murcianos buscan la Nariz de Oro

Será los próximos días 7 y 8 de julio, en el Palacio de Congresos de Madrid, cuando se dispute la finalísima para el título a la mejor Nariz de Oro 2001. No se trata en este caso de las cualidades físicas del mencionado apéndice, sino mismamente de su capacidad olfativa. O sea, que hablamos de vino y de la prueba anual de sumilleres. Dos profesionales murcianos, **Pedro Martínez**, por El Corte Inglés, y **Nacho Abellán**, por La Taberna de doña Lola, se encuentran entre los finalistas, después de haber superado la criba que se realizó el pasado día 22 en el Centro de Turismo de Valencia.

Allí concurririeron 83 representantes de las comunidades de Murcia y Valencia, quienes tuvieron que enfrentarse a un singular reto: La prueba consistió en catar cuatro grandes reservas del 91, 94, 95 y 96 de la marca Montecillo de Bodegas Osborne, Rioja. Una vez identificados cada uno de ellos, la sala de la competición fue desalojada y el jurado dejó uno de los caldos en un catavinos ciego (opaco). Pues bien, se trataba de identificar, sólo con la ayuda del olfato, la añada del vino. Dicha prueba fue superada por 23 profesionales, de los cuales se clasificaron seis para la final, entre ellos Pedro Martínez y Nacho Abellán.

La participación murciana no quedó ahí, sino que también se procedió a la clasificación de los Mejores Vinos Nariz de Oro, a través de una cata ciega a botella tapada. Entraron en disputa caldos de Murcia, Valencia y Cataluña, de los cuales se cla-



El somiller Pedro Martínez.

JUAN LEAL

sificaron los siguientes murcianos: Canforrales tinto 2000 de Nuestra Señora del Rosario de Bullas, Castaño cabernet-monastrell 2000 de Yecla, y los jumillanos Castillo de Jumilla 2000 de Bleda, Viña Honda tinto 2000 de Josefina Abellán Martínez, Castillo de Luzón crianza del 98 de Induvasa, Mayoral cabernet 96 de Bodegas 1890, Casa Castillo Las Gravas 98 y Casa Castillo Pie Franco 98, estos dos últimos de Julia Roch e Hijos. El campeonato está organizado por la revista Vino y Gastronomía.

### Pepín Liria apadrina a alumnos de Veterinaria

Nada más a propósito. El diestro de Cehegín **Pepín Liria** ha sido nombrado padrino de la décimo quinta promoción de estudiantes de la Facultad de Veterinaria de Murcia. Para rubricar el nombramiento, Pepín Liria se reunió anoche con los universitarios y con profesores en una cena que se celebró en el Casino de Murcia.

Su padrinazgo coincide con uno de los retos más apasionantes de toda figura del toreo, como es la Feria de San Isidro de Madrid. Precisamente, el diestro se está preparando estos días a fondo para la primera de las dos corridas que lidia en el foso madrileño de Las Ventas. El día 3 de junio hará el paseíllo con **Dávila Miura** y **Juan Bautista**; mientras que el día 6 volverá a Las Ventas, en este caso, junto a **Oscar Higuera** y **Juan José Padilla**.

## EL TÍO PENCHO / MAN



## EL ALMACEN DEL AISLAMIENTO

Todo lo necesario para un buen aislamiento

Distribuidores oficiales de

**ISOVER**

**KNAUF**

Placas de yeso y Accesorios para la construcción de interiores.

AUTOVIA MURCIA-MADRID, SALIDA 377. LORQUI - Telf. 968 694 582

## Dra. M<sup>a</sup> Dolores Sánchez Flores

CENTRO DE MEDICINA ESTÉTICA

Tratamiento para Celulitis y Obesidad mediante Masaje Aspirativo (nueva tecnología) • Depilación por Láser  
Tratamiento de Angiomas, Varículas y Tatuajes • Relleno de Arrugas, Labios • Servicio de Cirugía Estética

Avda. Alfonso X El Sabio, 12 - bajo C • Telf.: 968 201 201 • MURCIA

